

Thème 2. Préserver la vie: biodiversité marine, réseaux d'aires marines protégées, et célébration de l'année internationale et la biodiversité, vers Nagoya 2010 – 10^{ème} conférence des parties de la Convention sur la Diversité Biologique.

Atelier 1. Pour une nouvelle approche de conservation de l'espace marin fondée sur l'identification et le maintien des services écosystémiques

Objectifs

L'atelier adressera à la prochaine Conférence Générale des Nations-Unies et à la COP 10 de la CDB des recommandations pour identifier les services rendus par les écosystèmes marins et améliorer leur prise en compte dans les politiques publiques. Il identifiera les principaux services écosystémiques des milieux marins et réfléchira sur les implications économiques, juridiques et scientifiques de cette approche. Les intervenants mettront en évidence le rôle des AMP dans le maintien des services écosystémiques. En conclusion, ils proposeront que la future plateforme IPBES science-politique permette d'ouvrir le dialogue entre les parties prenantes et constitue un système de référence sur les connaissances scientifiques sur les services des écosystèmes marins.

Modérateur: Olivier Laroussinie, Directeur, Agence des Aires Marines Protégées

Intervenants

1. François Letourneux, Président, Comité français de l'UICN
2. Prolet Pichmanova, Chargée de programme Ecosystèmes, Comité français de l'UICN
3. Xavier Le roux, Directeur, Fondation pour la Recherche sur la Biodiversité
4. Catherine Piante, Coordinatrice du réseau MedPan, WWF France
5. Pierre Yves Bouis, pilote du Groupe biodiversité marine de la Mission Mer-Littoral, FNE
6. Thomas Binet, Consultant en pêcheries, Université de Portsmouth
7. Harold Levrel, Economiste de l'environnement, IFREMER
8. Eric Feunteun, Président du Conseil scientifique de l'Agence des aires marines protégées (MNHN).

Contact: Thierry Lefebvre (thierry.lefebvre@uicn.fr) and Prolet Pichmanova (prolet.pichmanova@uicn.fr)

Atelier 2. Vers une nouvelle gouvernance de la planification territoriale en mer : apports des outils de gestion intégrée des pêches aux aires marines protégées et aux réserves marines

Objectifs

L'atelier analysera la complémentarité entre les approches de gestion durable des pêches et les aires marines protégées. Il présentera les principaux outils de gestion durable des ressources halieutiques et analysera leur intérêt pour les aires marines protégées. Les intervenants présenteront des expériences de territorialisation des pêches et de mise en œuvre d'UEGC dans la zone méditerranéenne. Ils discuteront de la contribution des principales catégories d'aires protégées à la gestion durable des

ressources halieutiques. En conclusion, l'atelier réfléchira sur les moyens d'intégrer ces dispositifs dans les ORP et les conventions régionales.

Modérateur: Sébastien Mabile, Avocat, Lysias Partners Law Firm

Intervenants:

1. Denis Ody, Responsable du pôle Océans, WWF France
2. Ludovic Frère, Coordinateur Océans, Eaux, Forêts, Fondation Nicolas Hulot
3. François Chartier, Chargé de campagne Océans, Greenpeace France
4. Laurent Debas, Président, Planète mer
5. Denez L'hostis, Pilote de la Mission Mer-Littoral, FNE
6. Christophe Lefebvre, Président d'honneur, Comité français de l'UICN
7. Eric Feunteun, Président du Conseil scientifique de l'Agence des aires marines protégées.
8. Yves Henocque, Leader thématique Nature et société, IFREMER
9. Claudiane Chevalier de Corbiac, Département des Affaires internationales, IFREMER

Contact: Thierry Lefebvre (thierry.lefebvre@uicn.fr) and Prolet Pichmanova (prolet.pichmanova@uicn.fr)

Theme 2. Preserving Life: Marine Biodiversity, Networks of Marine Protected Areas, and Celebrating the 2010 International Year of Biodiversity, Toward Nagoya 2010—Convention on Biological Diversity 10th Conference of the Parties

Topic 1. A new marine conservation approach based on ecosystem services identification and maintenance

Objectives: This session will address recommendations to the forthcoming General Conference of the United Nations and the CBD COP 10 to mainstream marine ecosystem services into public policies. To help inform decision-makers, main marine ecosystem services will be identified and the role of MPAs in their maintenance will be assessed by experts. Special attention will be given to the economic, legal and scientific implications of this approach. It is anticipated that the discussions will analyze in which way IPBES mechanism could enable stakeholders to share scientific resources and expertise on marine ecosystem services.

Panelists

Moderator: Olivier Laroussinie, Director, French Marine Protected Areas Agency

Speakers:

1. François Letourneux, President, French committee of the IUCN
2. Dr Xavier Le Roux, Director, French Foundation for Research on Biodiversity
3. Prolet Pichmanova, Program Officer Ecosystem Management, French committee of the IUCN.
4. Catherine Piante, MedPan Red officer, WWF France
5. Pierre Yves Bouis, Marine Biodiversity Coordinator, FNE
6. Thomas Binet, Fishing Consultant, University of Portsmouth
7. Harold Levrel, Environmental economist, IFREMER.
8. Eric Feunteun, President of the scientific Council of the French marine protected areas agency (MNHN).

Contact: Thierry Lefebvre (thierry.lefebvre@uicn.fr) and Prolet Pichmanova (prolet.pichmanova@uicn.fr)

Topic 2: Towards a new governance of a marine spatial planning: adequacy of sustainable fisheries management tools for marine protected areas and marine reserves

Objectives: This session will inform stakeholders of main tools now available for sustainable fisheries management. As illustration, NGOs representatives will review successful experiences of fisheries management systems (“UEGC”) and fisheries spatial planning to conserve marine biodiversity in the Mediterranean Sea. The session will also examine the role of marine protected areas in managing fisheries in a sustainable way. In conclusion, adequacy of both systems will be discussed in the framework of Regional fisheries organizations.

Panelists

Moderator: Sébastien Mabile, Lawyer, Lysias Partners Law Firm

Speakers:

1. François Chartier, Campaign officer for Oceans, Greenpeace
2. Ludovic Frère, Oceans, Water and Forests Coordinator, Nicolas Hulot Foundation
3. Denis Ody, Programme Officer for Oceans, WWF
4. Laurent Debas, President, Planète Mer

5. Christophe Lefebvre, Honorary President, French committee of the UICN.
 6. Denez L'hostis, Coastal and Marine Mission Coordinator, FNE
 9. Eric Feunteun, President of the scientific Council of the French marine protected areas agency (MNHN)
 10. Yves Hénocque, Nature&Society, Prospective and Scientific Strategy Division, IFREMER
 11. Claudiane Chevalier de Corbiac, Programme Officer, International Division, IFREMER
- Contact:** Thierry Lefebvre (thierry.lefebvre@uicn.fr) and Prolet Pichmanova (prolet.pichmanova@uicn.fr)